

Decisión 2006

Acusan a perredistas de retrasar conteo

Señala el representante del PAN en el IFE, que se dilató el conteo en zonas que favorecen a Felipe Calderón

EL UNIVERSAL/AEE

MÉXICO, DF. Germán Martínez Cázares, representante del Partido Acción Nacional en el IFE, acusó al PRD de prácticas dilatorias para retrasar el conteo en los consejos distritales de los estados en los que tendría la ventaja el candidato panista Felipe Calderón Hinojosa.

En conferencia de prensa, después de la que realizaron los dirigentes de la coalición Por el Bien de Todos, el panista Germán Martínez Cázares también sostuvo que es inabundante la demanda de sus adversarios de que se haga un recuento de todos los votos.

Según el representante de Acción Nacional, las autoridades electorales no pueden hacer lo que no les autoriza la Ley.

Recordó que el código electoral específica los casos en los que se podrían volver a contar los votos, pero que no se puede hacer solo porque lo solicita una de las fuerzas políticas.

El panista se quejó del comportamiento de los perredistas en los estados donde la ventaja la tendría el candidato Calderón Hinojosa.

De acuerdo con Martínez Cázares, los diez estados con mayor avance de cómputo de actas, la mayoría coincide con los que reportó el Programa de Resultados Preliminares (PREP) desde el lunes que habrían favorecido a Andrés Manuel López Obrador.

En cambio, en los estados donde el PREP reportó que la ventaja electoral la tendría el panista Felipe Calderón, el trabajo de los consejos distritales avanza lentamente, señaló Martínez Cázares.

Por ello, acuso a la coalición Por el Bien de Todos de retrasar este proceso de conteo de actas en los estados donde iría adelante su partido.



Realizan manifestación

Simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador se manifestaron ayer afuera de la sede del Instituto Federal Electoral. Cerca de 100 simpatizantes colocaron mantas y pancartas, así como cinco casas de campaña, en las que realizan un plantón indefinido. Los manifestantes permanecían afuera de la entrada principal a este instituto, mientras que otras decenas más repartían propaganda en Periférico y Viaducto-Tlalpan. (Notimex)

Presentarán recurso para abrir paquetes

Jesús Ortega, coordinador de campaña de Andrés Manuel López Obrador, anunció que presentarán un recurso formal ante el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), para que se abran los paquetes electorales y se cuente voto por voto.

Entrevistado luego de reunirse con el aspirante de la coalición Por el Bien de Todos, Ortega aseguró que a pesar de que el tabasqueño aventaja con 80 por ciento de casillas computa-

das hasta ese momento, "queremos que los paquetes se abran y cuenten cada uno de los sufragios".

El equipo del abanderado presidencial del PRD, PT y Convergencia seguirá insistiendo para dar legitimidad al proceso, pues para salud del país y de la democracia en México deben abrirse los paquetes electorales y hacer el recuento voto por voto, justificó.

"Sabemos que hay una resistencia, pero aunque

terminen sus sesiones los consejos distritales, vamos a seguir insistiendo porque queremos que la autoridad que surja de estas elecciones tenga toda la legitimidad", aseveró.

En la casa de campaña de López Obrador, Ortega consideró que a pesar que al final ganará el político tabasqueño, "queremos que se cuente acta por acta, voto por voto; eso me parece que es lo sano para el país y la República".

EXPLICAN POR QUÉ NO SE PUBLICÓ SUMA DE ACTAS DISTRIALES

La publicación en Internet del cómputo de las casillas en los trescientos Consejos Distritales no se realizó debido a la falta de planeación y no a posibles problemas de seguridad, aseguró Jorge Torres Antuñano, director de Operaciones de la Unidad de Sistemas del IFE.

Cuestionado sobre por qué esta información no fue puesta en línea como la del Programa de Resultados Preliminares (PREP), el funcionario respondió que no se tenía la planeación y el diseño adecuado, ya que la

alimentación de esta información "es más compleja".

Torres Antuñano afirmó que de haberse contemplado poner esta información pudo haber sido difundida de forma similar a la del PREP, pero no se tenía el soporte y la codificación de la información en archivos html.

El sistema que se utiliza para difundir estos resultados sólo es interno y originalmente, informó el director, sólo iba a ser para la consulta de los integrantes del Consejo General del IFE, pero que en aras de hacer el proceso más

transparente es que se decidió ponerlo en la macrosala de prensa.

El esquema de seguridad ante un posible ataque de hackers es algo que a Sistemas del IFE no le preocupa ya que, dijo el director, se cuenta en toda la Red del instituto con un "blindaje" que haría imposible una violación de los servidores.

Jorge Torres Antuñano no descartó que en un futuro esta información pueda ser puesta en línea, al igual que la del PREP, para que la gente pueda consultar su contenido.



Se va a dormir

Andrés Manuel López Obrador, candidato de la coalición Por el Bien de Todos, salió de su casa de campaña poco antes de la medianoche de ayer miércoles y se retiró a su hogar ubicado en la colonia Copilco, en el sur del Distrito Federal. Unas horas antes que el IFE anunciara al candidato presidencial que obtuvo la mayoría de votos tras realizar el cómputo distrital. (Notimex)

Denuncian que voto postal fue manipulado

NOTIMEX

MÉXICO, DF. La secretaria de Migrantes del PRD nacional, Ada Omaña, denunció un presunto manejo irregular del voto de los mexicanos en el extranjero que habría impedido ejercer ese derecho a miles de residentes en Estados Unidos.

De acuerdo con la dirigente partidista, en localidades del país vecino simpatizantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) no pudieron votar el domingo pasado porque representantes de las autoridades electorales no aceptaron su documentación.

Aunque reconoció no tener datos específicos afirmó que entre cuatro y cinco mil personas, por estado, que residen en la Unión Americana no recibieron documentos para sufragar.

De igual forma, de acuerdo con Ada Omaña, un convoy de tres camionetas con altavoz visitó diversas ciudades de Texas para persuadir a la gente a fin de que no votara por el candidato presidencial de la coalición Por el Bien de Todos.

En entrevista, la perredista indicó que todas esas aparentes anomalías se denunciarán de manera oportuna, una vez que le llegue de Estados Unidos la documentación comprobatoria correspondiente.

Dijo que también está en pláticas con la representación de la coalición Por el Bien de Todos ante el Instituto Federal Electoral (IFE), a fin de organizar la documentación y presentar la queja de manera directa ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

POR LO MENOS 50 MIL CASILLAS AMERICANAS REVISIÓN A FONDO

Claudia Sheinbaum, vocera del candidato presidencial de la coalición Por el Bien de Todos, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que por lo menos 50 mil casillas americanas revisión de fondo por las inconsistencias detectadas.

En rueda de prensa en la casa de campaña del político tabasqueño, la ex funcionaria capitalina sostuvo que según datos del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) no son 11 mil 184 que representan dos millones 581 mil 226 votos, sino 13 mil 432 las actas que re-

portan inconsistencias.

De tal manera que todavía hay un número importante de actas con problemas que el Instituto Federal Electoral (IFE) no ha contabilizado, afirmó.

Claudia Sheinbaum mencionó que la información sobre las casillas que requieren una revisión de fondo se logró luego de un análisis detallado sobre la base de datos tanto del PREP del IFE como de lo que se ha llamado conteo preliminar, es decir, el conteo de los votos que se hace desde los respectivos distritos electorales.

DEL OTRO LADO

El México de mi padre y de mi abuela ya no existe

ANTONIO RUIZ CAMACHO

Mi padre siempre fue un priista de hueso colorado. Mi abuela también. Mi padre murió hace nueve años; mi abuela, en enero de 2005. De haber vivido hasta hoy, ninguno de los dos habría dado crédito a los resultados de las pasadas elecciones.

El país de certezas en el que ambos lucharon para encontrar la fortuna -porque ambos, pese a todo, la encontraron y buena parte de ello fue gracias al PRI- no existe más. No sé cuánto trabajo les habría costado reconocerse en el espejo del nuevo mapa político que se está dibujando a trompicones en México, o si más bien el ocaso del partido al que fueron fieles hasta la muerte es un reflejo, o un síntoma, de su propia desaparición.

Ignoro cómo es el México del PRI debilitado porque hace cinco años que no vivo ahí. Soy uno de los millones de mexicanos que vive de este lado de la línea y, aunque nunca voté por él, me cuesta trabajo imaginar el país en el que nací, y al que a la distancia pertenezco, sin la presencia definitiva del Revolucionario Institucional.

Durante años, el partido de Estado cuya hegemonía se fracturó en 2000 se hizo cargo de negar a los mexicanos en la diáspora la oportunidad de votar desde el extranjero, ejercer un derecho que, aunque suyo por nacimiento, tuvieron que pagar con millones de dólares en remesas.

Las elecciones que comenzaron el dos de julio y aún no concluyen fueron las primeras en las que los millones de mexicanos que vivimos fuera del país pudimos votar, pero muy pocos lo hicieron.

Tengo la íntima certeza que quienes votaron -no más de 40 mil personas de entre cuatro millones de potenciales votantes- lo hicieron porque siguen viviendo en México; es decir, piensan o creen o anhelan, que algún día volverán, que su realidad sigue arraigada allá y que su vida como emigrantes no es más que la pausa de un destino inequívocamente mexicano.

Para el resto, México y su realidad se han quedado atrás; para miles de ellos, a su pesar. La nostalgia que sienten mu-

chos por su tierra es enorme -de ahí el desbocado crecimiento del mercado de consumo de productos mexicanos en Estados Unidos- pero la realidad es brutal y muchos de quienes han intentado volver al terruño han tenido que emigrar otra vez.

Para quien fue pobre y logró dejar de serlo, adaptarse de nuevo a vivir en la pobreza es un ejercicio simplemente descabellado.

Para la gran mayoría de quienes llegaron aquí sin documentos, México es un lugar donde las calles no siempre tienen pavimento, las medicinas cuestan una fortuna y la universidad es ese lugar en el que estudian los hijos del patrón para el que trabajaban allá.

-¿Sientes nostalgia por México?- le pregunté a un ex chavo banda que había emigrado de Ciudad Neza a Nueva York a mediados de los 90 y se había establecido con su mujer y su hija, pequeña, en Harlem.

-Quién va a sentir nostalgia por un lugar donde los niños andan encuerados en la calle, llenos de lodo?- fue su respuesta.

Más allá de la falta de oportu-

nidades que los hizo contratar los servicios del coyote, para la mayoría de los mexicanos que viven aquí y decidieron no votar, México es un lugar donde, gane quien gane las elecciones, las cosas no van a cambiar, o no lo suficiente como para que puedan volver con la confianza de tener el futuro asegurado. Ellos van a tener que seguir enviando los dólares que llenen de contenido las promesas de bienestar para su familia que ningún candidato ha sido todavía capaz de hacer realidad.

Su desconfianza en el poder, su traicionado concepto de la ciudadanía, su convencimiento de que la autoridad siempre los va a defraudar, es la impronta perversa que han dejado en ellos los excesos de ese padre autoritario y desmemoriado en que se convirtió el PRI con el paso del tiempo.

Para su desgracia, el íntimo, inconsciente convencimiento de que están solos en el mundo y que nadie podrá defenderlos no se quedó en el pueblo; viajó con ellos. Tal vez por eso, pese a ser la minoría hispana

más numerosa en este país, la comunidad mexicana ejerce una insignificante influencia política en Washington, sobre todo si se le compara con otras, como la cubana, más pequeña pero libre de la tara que le impide exigir el respeto que su sola existencia le confiere.

Quienes se han quedado en México han comenzado a degustar el plato frío de la venganza hacia la familia revolucionaria, cuyo núcleo duro se bate a duelo en una lucha encarnizada por lo que le queda de poder sin entender, supongo yo desde esta diáspora que a veces pienso todo lo deforma, que el destino del PRI en la gran historia de México es la desaparición.

Para quienes estamos aquí y aún nos preguntamos cuándo y si algún día volveremos, la vuelta a casa estará llena de interrogantes.

¿Cómo será caminar de nuevo por las calles de esos pueblos del Estado de México cuyas bandadas siempre estaban decoradas con propaganda del tricolor? ¿Cómo se estarán organizando las élites locales ahora que su po-

der económico ha dejado de irradiar por sí mismo un poder inapelable de decisión política?

¿El ocaso del PRI nos da esperanzas para creer que el clientelismo político, esa práctica tan humillante como socorrida por los más pobres, dejará de ser algún día una moneda de cambio en el país donde los votos llegaron a venderse a cambio de despensas de comida? ¿México podrá ser ahora una democracia sin apellido, o lo que creíamos era la herencia maldita del PRI no es otra cosa que nuestro autoritarismo idiosincrásico irreparable disfrazado de partido político?

Si algún día vuelvo, estarán las respuestas esperándome para comprobar si el país que me recibe es uno en el que ni mi abuela ni mi padre se habrían reconocido, o si sigue siendo el mismo que dejé atrás al marcharme. Uno que me invite a no deshacer las maletas y, como a miles más, me obligue a tomar de nuevo la ruta de las despedidas.

Antonio Ruiz Camacho es editor de la cadena de diarios Rumbo en Texas.